

Pédiatres du Monde

Lettre d'information

Décembre 2024



Chers lecteurs,

Vous qui nous suivez et lisez nos lettres d'information, vous savez que cette lettre de fin d'année est très importante pour Pédiatres du Monde. C'est le mois où nous bouclons notre budget.

Comme vous l'avez constaté, nous sommes plus nombreux à nous engager (plus de 350 adhérents en 2024 !). Ainsi ces dernières années, nous avons pu ouvrir plusieurs programmes en France, et surtout à l'international (Bénin, Laos, Guinée).

Le coût de ces programmes ne fait qu'augmenter et s'explique essentiellement par :

- Une précarité grandissante en France et dans les pays où nous intervenons avec des besoins de santé qui augmentent. Les structures de soins que nous accompagnons "manquent de tout" (matériel, médicaments, ...) et nous devons souvent répondre à leurs besoins, là où avant les Etats y pourvoaient.
- La nécessité d'avoir un interprétariat de qualité, pour que les messages de santé aux populations et les formations des soignants soient adaptés et justes.

Malgré ces frais de missions élevés, il est impensable pour Pédiatres du Monde, "d'abandonner" ces populations, quand notre état d'être est le soutien à l'amélioration de la santé de l'enfant vulnérable et en situation de précarité.

Aussi, cette année nous avons vraiment besoin de vous tous, de vos dons, petits et gros, tous sont importants, pour nous permettre de retrouver un budget à l'équilibre.

Nous comptons sur vous tous ! Merci

Bonnes fêtes de fin d'année

Amicalement,

Chantal KARILA

Présidente de Pédiatres du Monde

MISSIONS

BRÈVES

Maroc - Ouarzazate - octobre 2024

Programme de Pédiatrie générale



Depuis 3 ans, nous organisons des formations sur la prise en charge de **l'asthme de l'enfant** auprès des personnels soignants de la province de Ouarzazate.

Cette année, avec Odile et Bénédicte pédiatres, Marie-Dominique Infirmière, focus sur **l'éducation thérapeutique**, ou comment accompagner un enfant asthmatique, dans la bonne prise de ses traitements, le repérage des signes annonciateurs d'une crise, les critères de sévérité de la crise, ...

Les infirmiers marocains ont travaillé en ateliers sur les différentes techniques pédagogiques ou de communication, pouvant être utilisées auprès de leurs patients pour atteindre ces objectifs.

Très bonne participation des infirmiers, qui ont particulièrement apprécié le côté pratique des ateliers, leur permettant facilement d'utiliser ces techniques au quotidien dans leur centre de santé.



Laos - Pakbeng - Novembre 2024

Accompagnement de l'hôpital communautaire du district de santé de Pakbeng

Une bien triste nouvelle, notre interprète **Somsay** a eu un grave souci de santé, dont il se remet très difficilement. Il ne pourra plus accompagner nos missions.

Professeur de français à l'université de Vientiane, retraité, Somsay était avec nous depuis le début du programme.



Homme curieux, il aimait apprendre, et comprendre ("il avalait les livres de médecine"). Il maniait la langue française dans ses subtilités, avec des jeux de mot et sans faute grammaticale, "il n'hésitait pas à nous reprendre". Il était le binôme des puéricultrices et infirmières, permettant le lien entre les infirmières lao et françaises, autour du soin du bébé, mais aussi des petites histoires des unes ou des autres, du dernier chiffon acheté.

MERCI Somsay !



[Retrouvez l'interview de Somsay dans cette vidéo de mission](#)

Cambodge - Province de Beantay Meanchay - Novembre 2024

Notre projet au sein des hôpitaux évolue.

Les formations et consultations conjointes en pédiatrie et néonatalogie à l'hôpital provincial de Sisophon et à l'hôpital de district de Preah Net Preah peuvent désormais être réduites en raison de l'autonomie acquise par les équipes soignantes.

Nous orientons maintenant notre activité **vers l'hôpital de district de Poipet** à la frontière thaïlandaise qui a une grosse activité de maternité, 2000 accouchements par an, et des besoins importants en néonatalogie et pédiatrie. Les équipes sont demandeuses de formations et d'accompagnement aux soins au lit du malade et en consultations.

Nous poursuivons en parallèle, à chaque mission, les journées de formations théoriques des équipes soignantes de l'ensemble des 8 hôpitaux de district de la province.

L'objectif de ce programme est l'autonomisation progressive de l'ensemble des structures hospitalières et une optimisation de la coordination des soins pédiatriques.

Découvrez l'interview de Somphoas, notre logisticienne !



Moldavie - Novembre 2024

Dans le cadre du **programme Enfants sourds de Moldavie**, deux orthophonistes moldaves Elena et Diana de l'association *Aud si Vorbesc* ("J'entends et je parle") sont venues en France au mois d'octobre pour un nouveau **stage de perfectionnement** en méthode verbo-tonale.

Dans leur centre, à Chisinau, elles suivent désormais 30 enfants porteurs, pour la majorité, d'un implant cochléaire. Les progrès des enfants en compréhension et en langage sont spectaculaires. Le souhait d'Elena et de Diana est maintenant de pouvoir elles-mêmes commencer à former leurs collègues volontaires.



FOCUS MAROC - Ouarzazate

Programme Handicap

Une équipe multidisciplinaire auprès des enfants en situation de handicap

Nous intervenons depuis quelques années à Ouarzazate (sud marocain) dans **5 centres** qui accueillent des enfants en situation de handicap ou de grande précarité. Dans ces centres, pas de médecin mais des rééducateurs peu nombreux et très demandeurs de **formations théoriques et pratiques**.



Notre équipe d'octobre composée de **pédiatres** Robert, Anne et Claudie, de **psychomotriciens** Julie, Hugues et Samson et d'une **kinésithérapeute** Claire, a pu assurer des consultations conjointes, longues, complètes et très informatives pour nos collègues marocains comme pour nous. Nous avons rencontré longuement les familles pour répondre à leurs questions et libérer leur parole.

Les progrès constatés au fil du temps au niveau des pratiques des professionnels marocains, de l'équipement et des locaux des centres, l'accueil et l'enthousiasme de tous, nous encouragent à poursuivre nos missions voire à étendre nos actions dans les années à venir dans les villes du « Grand Sud », si la demande nous en est faite.

Une échelle pour mesurer l'acuité visuelle a été adaptée et testée auprès des enfants handicapés marocains : l'éléphant, le poisson... ont été remplacés par des symboles plus familiers (chameau, âne, palmier...). Une échelle a été donnée dans chaque centre.



SI ON EN PARLAIT ?

... DE L'EXCISION

Camille RÉGUER - puéricultrice



Le 27 octobre 2024, à Rotama, commune de Conakry en Guinée*, un événement a marqué un tournant dans la lutte contre les violations des droits des jeunes filles et des femmes. La commune s'est publiquement engagée à abolir le mariage des enfants et les mutilations sexuelles.

Bien que l'excision soit interdite en Guinée depuis plus de 20 ans, 97 % des femmes y sont toujours excisées, faisant du pays l'un des plus touchés au monde. Ces mutilations, très pratiquées en Afrique, mais aussi en Asie et au Moyen-Orient, varient de l'ablation partielle du clitoris à des mutilations plus dramatiques. Les conséquences physiques et psychologiques sont majeures : douleurs, infections, complications urinaires, menstruelles, ou liées à la grossesse, ainsi qu'un traumatisme psychique durable. Il est également primordial de rappeler que de nombreuses jeunes filles et jeunes femmes décèdent des suites de ces mutilations.

Alors qu'aucun texte religieux ne prône l'excision, ces pratiques sont souvent justifiées par des raisons culturelles ou sociales : respect des traditions, préparation au mariage, ou contrôle de la sexualité féminine.

Le courage et la résilience des femmes dans cette lutte est remarquable. Des organisations comme le GAMS (Groupe pour l'Abolition des Mutilations Sexuelles), fondé en 1982 par des femmes africaines et françaises, illustrent cet engagement. L'initiative de Rotama offre un nouvel espoir pour l'abandon progressif de ces pratiques.

** Depuis 2019, Pédiatres du Monde est présent à Lélouma, en Guinée, en soutien à l'hôpital préfectoral et les centres de santé de la province.*

APPELS A
CANDIDATURES

Cambodge

du 7 au 23 mars 2025 (voyage inclus)

Dans le cadre du **programme 3 axes** (accompagnement et éducation pour la santé dans les villages, centres de santé et écoles), nous recherchons

- Un.e pédiatre généraliste

Dans le cadre du **programme Hôpitaux**, pour la formation des sages femmes des centres de santé, nous recherchons

- Une sage-femme

du 20 juin au 6 juillet 2025 (voyage inclus)

Dans le cadre du **programme 3 axes**, nous recherchons

- Un.e pédiatre généraliste

Dans le cadre du **programme Hôpitaux**, pour la néonatalogie, nous recherchons

- Un.e pédiatre
- Une sage-femme

Bénin

du 3 au 11 mai 2025 (voyage inclus)

Mission de formation dans le cadre de notre programme "**d'Aide à l'amélioration des soins pédiatriques et périnataux dans le département du Couffo dans le Sud Bénin**".

Nous intervenons auprès des personnels de l'hôpital de zone d'Aplahoué et des centres de santé du département.

Nous recherchons **2 sages-femmes** :

Participation à des formations pour les sages-femmes et les aides des différents établissements :

Suivi de grossesses, pathologies obstétricales, ... Accompagnement en maternité et salle de naissance.

Candidatez pour partir en mission avec Pédiatres du Monde

Aujourd'hui nous intervenons dans 8 pays, auprès de partenaires locaux, œuvrant tous pour la santé des enfants. Pour ce faire, nous sommes toujours à la recherche de missionnés, qui seraient intéressés pour partir en missions à nos côtés.

Bénin, Guinée, Moldavie, Maroc, Laos, Cambodge, Djibouti, France : depuis plus de 20 ans, de nombreux professionnels de santé, ont répondu présents à nos programmes.

Que vous soyez pédiatre, infirmière, puéricultrice, sage-femme, dentiste, psychomotricien, pharmacien, kiné... envoyez nous votre candidature !

Pour les missions à venir, les appels à candidatures seront déposés sur votre espace adhérents et sur nos réseaux sociaux, pensez à vous abonner à nos différentes pages LinkedIn, Facebook, Instagram.

Envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à
pediatresdumonde@pdmo.org



Le mardi 17 décembre à 20h30 aura lieu en visio l'**Assemblée Générale de l'association régionale Pédiatres du Monde Auvergne Rhône Alpes**, le bon moment pour faire connaissance avec l'équipe, découvrir les actions en région : consultations à Lyon avec le Foyer Notre Dame des Sans Abris, échange avec les Restos du Cœur de Grenoble, Pour tout renseignement pediatresdumonde@pdmo.org



Rendez-vous à Wattreloos

***Le 8 décembre au Festisol
au Centre Socio Educatif***

***Le 31 janvier au concert des Marmottes
Salle des fêtes du Centre***



A Narbonne, le samedi 14 décembre - 20h : Pédiatres du Monde mis à l'honneur lors de la rencontre des Centurions de Narbonne Saint Nazaire, match de volley à ne pas manquer **à l'Arena de Narbonne !**

Les étudiants de l'école **Win Sport School de Lille** ont décidé de mettre leurs actions pédagogiques au profit de Pédiatres du Monde.

Un grand merci à cette classe pour l'organisation ces trois événements sportifs solidaires !



Participez à nos concours de Noël sur les réseaux sociaux !

JEU CONOURS

DE NOËL

Une gourde

OU

Un cadeau surprise

COMMENT PARTICIPER ?

CLIQUEZ SUR LES LIENS 📌

INSTAGRAM

FACEBOOK

Info

Connaissez [Sauvlife](#), une application qui permet à chacun de porter secours et de sauver des vies.

Faites un don à Pédiatres du Monde !



Découvrez notre boutique en ligne !



Vous y trouverez de nombreux objets aux couleurs de Pédiatres du Monde : bouteilles isothermes, t-shirts de sport, livres, éco-cups...

Qu'attendez vous pour commander votre article préféré ? 🍷

SOUTENEZ PÉDIATRES DU MONDE 🏥

👉 Votre soutien commence par un clic !

Suivez nous sur les réseaux sociaux



www.pediatres-du-monde.org

JE DONNE

J'ADHÈRE

Cet email a été envoyé à pediatresdumonde@pdmo.org, cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR